

LA CRÓNICA DE MENORCA.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 ¹/₂ céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

Seccion de Noticias.

De la «Correspondencia de España»:

Por el ministerio de Fomento se ha declarado estensiva á los profesores de escuelas normales de maestros y maestras, la libertad que concede á los catedráticos el artículo 27 del reglamento de universidades vigente, de ausentarse sin licencia durante las vacaciones de la poblacion en que residen, sin mas variante respecto de las provincias, que comunicar á las juntas de primera enseñanza y no al rector, el punto donde se dirijan.

De una carta del señor Vildosola que publica la «Esperanza» tomamos el siguiente párrafo:

«En Bayona, donde hace ocho dias no habia sino dos batallones y unos cuantos caballos, en suma dos mil hombres, deben reunirse, para cuando la «Epoca» lea estas lineas, 20 ó 25,000 soldados, con la guardia móvil del distrito militar, así como deben cubrirse las murallas de cañones y no de los cañones viejos hacinados en el arsenal, sino de modernos, rayados, que se envian «ad hoc» en gran número.»

El 29 de julio hubo grandes tormentas en varias provincias del Norte de España. A consecuencia de ellas hubo algunas leves interrupciones en las estaciones telegráficas de Valladolid y Zaragoza; pero se logró sin gran trabajo restablecer las comunicaciones.

El domingo pasado hubo serios desórdenes en Milan. Estaba anunciado para este dia un «meeting» contra el proyecto de alianza de Italia con Francia. Las ambiguas declaraciones del gobierno de Florencia en el Parlamento aumentaron hasta tal punto la inquietud de los ánimos, que temiendo se turbara gravemente el orden en el Norte y Mediodía de la Península, se vió aquel en el caso de publicar en la «Gaceta Oficial» la declaracion de neutralidad. La actitud que en virtud de este acto tomaba el gobierno italiano, modificó el aspecto de las cosas, y el comité iniciador de la manifestacion creyó conveniente pasar un aviso diciendo que esta no tenia ya objeto. Pero fuera que el aviso se dió tarde, ó que desconfiara de la sinceridad del gobierno, el caso es que á las dos de la tarde considerables grupos que se hallaban reunidos en la calle de Santa Ursula se dirigieron con fray Pantelon, el antiguo garibaldino, á la plaza del Castillo. Casi al mismo tiempo otros grupos armados con fusiles de la milicia se situaron en actitud hostil frente á una hostería de la calle de Cordusio puente etero. Un peloton de guardas de la cuestura, que trató disolverlos, fué recibido á balazos. Generalizado el motin en las calles de Santo Tomás, Santa Rade-

gonga y Santa Margarita y otras, tuvo que intervenir de una manera resuelta la fuerza pública, que dando restablecido el orden á las siete. Se han hecho numerosas prisiones.

De «La Crónica de Cataluña.»

Segun nos escriben de Orán, es increíble el gran movimiento de tropas que allí se advierte desde la declaracion de guerra de Francia á Prusia.

El 18 empezaron á llegar, y siguieron llegando al siguiente dia, muchos trasportes para tropas y material, habiendo ya salido con direccion á Marsella una parte del segundo regimiento de zuavos y casi todo el regimiento segundo de turcos.

Antes que termine esta semana estarán en camino para Francia el resto de aquellos regimientos con ocho escuadrones de cazadores de Africa, una parte de la legion extranjera, una seccion del tren de equipajes y muchos oficiales de sanidad, de estado-mayor y de administracion militar.

En el «Jornal de Comercio» de Lisboa recibido ayer, hallamos el siguiente interesante decreto:

«Usando de las facultades que me confiere el párrafo 4.º, art. 74 de la Constitucion de la monarquia, y oido el consejo de Estado, conforme al art. 110 de la misma, he venido en disolver la actual cámara de diputados de la nacion portuguesa, mandar proceder á nuevas elecciones y convocar las Cortes generales para el dia 3 del próximo noviembre. El ministro secretario de Estado de los negocios del reino lo tendrá así entendido y lo hará ejecutar. Palacio de Ajuda 21 de julio de 1870.—El rey.—Señor José Diaz Ferreira.»

Al fin—dice un periódico, añadiendo á los detalles conocidos de nuestros lectores los que vamos á comunicarles—se ha sabido la verdad respecto de los asesinatos en China. El 21 de junio se sublevó en Tien-Tsin el populacho contra los franceses y los católicos por haberse hecho cundir el rumor absurdo de que en los establecimientos de los misioneros asesinaban niños.

Catorce franceses, el cónsul de Francia y tres rusos que se hallaban accidentalmente en la calle, fueron asesinados. El cónsulado de Francia y el establecimiento de los misioneros fueron quemados y destruidos.

El 21 quedaba restablecida la tranquilidad. Tsen-go-fan, gobernador general de la provincia de Pekin y vencedor de Nankin en 1864, fué enviado para restablecer el orden y proceder á una averiguacion.

En varios puertos el populacho muestra tambien disposiciones hostiles contra los católicos.

En Pekin completa tranquilidad.

Resulta, pues que los primeros despachos ingleses vinieron equivocados en cuanto al punto de la catas-

trofe y personas; pero los hechos lamentables que anunciaban no eran por desgracia menos ciertos.

En Premia descargó el 28 una fuerte aunque corta tempestad, que, segun se nos ha dicho, causó una terrible desgracia. Parece que siete jornaleros que estaban trabajando en uno de los campos cercanos á la poblacion, para guarecerse de la lluvia se cobijaron en una barraca de piedras sobre la cual cayó una centella dejando cadáveres á tres de ellos.

Hemos recibido el correo de Filipinas. Los periódicos de Manila alcanzan el 3 de junio.

En ellos encontramos las noticias siguientes: El 3 de mayo hubo un bagío que causó destrozos en varias provincias del Archipiélago, perdiéndose en la costa Sur de Iloilo tres buques y una lancha, en la que se ahogaron el arriero y dos ó tres grumetes, quedando otro con las piernas lastimadas; tambien se perdieron varios barros y bancos y hubo algunas desgracias personales.

En los buques de alta mar que se hallaban en aquel puerto no ha habido desgracias ni averías. Solamente se sabe que la barca austro-húngara «Eugenia» garreó.

En Argao se perdió la cosecha del tabaco y hubo muchas desgracias personales debido á la fuerza del viento.

En toda la provincia de Nueva-Ecija se experimentó el 12 del mismo mes un fuerte temporal de vientos y aguas, con el que salieron de madre todos los rios, inundando los campos bajos sembrados de tabaco, y se calculan las pérdidas de esta planta en un décimo de la cosecha total.

El aguacero continuaba el dia 20, lo cual hace temer que las pérdidas sean mayores en las montañas de palay.

Entre los buques perdidos se cita el bergantín «Porvenir», cuyo cargamento importaba 40,000 pesos: se ahogó uno de los tripulantes.

A consecuencia de la colla y lluvia del dia 11 fué destrozada la techumbre de la escuela-pia recién construida en Morong; el puente de la cabecera de la Laguna y el puente nuevo de Inairaran, en Zambales.

En Zambales naufragó inmediato en la playa un baroto con varias personas, habiéndose ahogado una mujer.

De Ilocos del Sur dicen al «Porvenir Filipino» que el 7 de mayo fueron muertos dos hombres por un rayo, y que el 12 se fueron á pique los buques «Paloma, Remedio, San Miguel, Soledad», para el «San Vicente», y el bergantín goleta «Amalia» (a) «Dos Amigos», salvando parte de sus cargamentos y sin tener que lamentar desgracia ninguna personal.

En la provincia de Tabayas la colla destruyó varios puentes nuevos recompuestos, y destrozado varios de sus caminos.

De Hocos del Norte dicen que á causa del temporal sentado el 12 de mayo, naufragaron en los puertos de Currimao y Dirique los bergantines «Jareño y Flecha», que estaban cargando tabaco de la hacienda.

En la provincia de la Union se perdió la mayor parte de las plantas de tabaco sembrado en los terrenos bajos, caído el puente provisional del pueblo de Aringay, inclinado el camarín de tabaco de Cava y destruido completamente la escuela provisional de niñas de la cabecera.

Dice el «Porvenir Filipino» que entre los escombros de la catedral de Manila arruinada con motivo del terremoto de 3 de junio de 1863, se han encontrado cinco esqueletos, cuatro dicen que son de chiquillos y uno de persona mayor, todos ellos encontrados en el sitio de lo que fué coro.

Leemos en el mismo periódico lo que sigue:

«Segun nos han dicho, el buque que cada seis meses sale para Marianas conduciendo la correspondencia oficial y pública para dicho punto, saldrá á mediados de julio para esa época en la fragata «Reina de los Cielos» á esta capital.

El 30 de mayo llegó á Manila procedente de Bilbao, en 130 dias de navegacion, la barca española «Pepita.»

De Hong-Kong, con fecha 17 de mayo, escriben al «Porvenir Filipino» lo que sigue:

«El 9 por la tarde llegó á este puerto la goleta «Circe» despues de un viaje malísimo conduciendo un número considerable de pasajeros.

El ministro plenipotenciario de España cerca de las cortes de Siam, Pekin y Yedo se encuentra en dicho puerto de Hong-Kong desde el 12 del actual, despues de haber dejado cerrado y firmado un convenio con el rey de Siam. Tambien ha estado en los puertos de Canton y Macao. En este último punto fué dignamente recibido y obsequiado por el gobernador el Excmo Sr. D. Antonio de Sergio.

Desde Hong-Kong parte para Pekin y así que termine en dicha corte sus negocios diplomáticos, pasará con el propio objeto al Japon desde cuyo punto partirá para Europa por la via de California.

El carácter franco del Excmo. señor don Adolfo Patchot, sus vastos conocimientos y su mucha amabilidad le han hecho graejearse e. aprecio de cuantos han tenido que tratar con él.

El 5 del actual salieron para esa dos pequeños vaporcitos, que segun se dice, van para hacer viajes á Laguna; uno de ellos llamado «Duende» ha vuelto de arribada, como era de suponer, atendido el mal tiempo qua en estos mismos dias trajo la «Circe,» pero el segundo no se sabe si ha seguido ó se ha metido en otra parte.

Desde fines del año 1868 se ha procedido con la mayor prudencia á trasformar la antigua artillería, disminuyendo el número de cañones y aumentando su calibre; así es que en las fragatas acorazadas, la «Numancia,» entre sus cañones cuenta hoy con seis piezas rayadas de á 600 y tres de á 180; la «Victoria,» con cuatro de á 250 y tres de á 180; la «Arapiles,» con dos de á 300 y cinco de á 180; la «Zaragoza,» con cuatro de 28 centímetros y tres de 22; la «Resolucion,» que antes tenía 40 cañones, hoy, despues de recibir el blindaje, monta solo seis, de los cuales cuatro son de á 250 y dos de á 180; es decir, que existen actualmente en nuestra marina cinco buques dotados con poderosa artillería, que pueden luchar sin desventaja con cualesquiera otros de los mejores artillados en las marinas extranjeras.

Diario Mercantil de Valencia:»

El «Boletín oficial» publica una circular por la

que, con el objeto de conocer lo mejor posible el estado político de la provincia, la autoridad gubernativa pide á los alcaldes de todos los pueblos de la misma, incluso el de la capital, una nota espresiva de todos los clubs, casinos, reuniones y asociaciones políticas de cada localidad, y en la que se consigne por separado el número de individuos de que consta cada asociacion, con especificacion de si es monárquica, católica-monárquica, republicana, etc.

A esta circular acompaña un modelo relativo á la forma en que se ha de estender la nrtá.

Escriben de Berna á «La Correspondencia del Nordeste.»

«El ejército principal de Prusia se encuentra entre Maguncia y Maheim. Se compone de varios regimientos de la guardia real, del segundo y tercer cuerpo de la cuarta division (ejército de Saxe), del 50.º que se recluta en losania y en Silesia y cuenta dos regimientos compuestos de polacos, y por último, de la segunda division del ejército bávaro. Las tropas badenesas y wurtemberguesas formarán el ala derecha de este ejército que, á decir de los prusianos, ascenderá 300.000 hombres. Se cree que obtendrá el mando el príncipe Federico Carlos.»

De «La Paz» del 30 de Julio:

«Corbera 23 de Julio.—Entre 11 y 12 de la noche del 17 del corriente, algunos sujetos, que se ignora quienes sean, entraron á robar en la casa Consistorial de este pueblo, rompiendo primeramente la reja de madera que se encuentra antes del patio de la referida casa, abriendo luego un gran agujero en la puerta principal, y ya dentro de la sala de sesiones, descerrajaron un arca, de la que se llevaron unos 80 escudos y varios papeles, ignorándose á punto fijo cuáles son, á causa de no existir inventario. El dia siguiente, á unos doscientos pasos del pueblo se encontró la ceniza de una hoguera en la que habian sido quemados los papeles sustraídos, de los cuales se han recogido algunos restos inservibles.

Como durante la tarde del dia anterior, en el que ocurrió el suceso, se observaba disgusto en el vecindario con motivo de haber dispuesto el ayuntamiento proceder á la cobranza del impuesto personal, hay quien sospecha que aquel disgusto aconsejó el atentado de que acabo de dar cuenta.»

Un suceso verdaderamente horrible tuvo lugar en Middletown, aldea de los Estados norte-americanos de Missouri. Un periódico de la referida aldea publica lo ocurrido como sigue:

«El dueño de una jaula de fieras ambulante, discurrendo un medio de atraer al público, dió en la peregrina idea de colocar su cuerpo de músicos encima de la jaula, que puesta sobre cuatro ruedas y tirada por cuatro caballos debia recorrer las calles. A pesar de que los músicos objetaron repetidas veces que la jaula no tenía la fortaleza necesaria, persistió el domador en su empeño. Rodeado de un séquito numeroso se emprendió la partida el dia 7 de mayo último. Doblando el cochero la esquina de una calle se enredaron los caballos delanteros, descomponiéndose todo el tiro, y por último rompiendo un escape.

Con tal motivo una rueda delantera dió tan fuerte golpe contra un guarda-canton, que cediendo los ensamblados de la jaula cayeron los músicos al interior de ella. Los gritos aterradores de las pobres víctimas despedazadas por las bestias embravecidas eran desgarradores. Algunos de los músicos pudieron subirse, cayendo sin sentido por fuera de la jaula, mientras que los demás, revueltos con las bestias, luchaban por su vida.

Vueltos los espectadores de su primer pánico, acudieron á un almacén de ferreteria inmediato, y armados de picas y barras de hierro separaron las puertas que ocultaban á los ojos del público el interior de la jaula. ¡Espectáculo horrible! Al lado de los desgraciados, cuyos lucidos uniformes estaban cubiertos de sangre, se veian por todas partes miembros arrancados medio devorados; las bestias, con sus ojos verdes, dirigiendo sus miradas al público.

En aquel momento llega el profesor Charles Withe que dá sus órdenes para sacar los muertos y heridos. Despues de colocar hombres armados con horquillas y barras de hierro alrededor de la jaula, salta resueltamente dentro de ella, empieza á recoger los heridos que entrega á la gente de fuera. Ya habia puesto en seguridad el último de los heridos y empezaba á recoger los restos de los que habian muerto, cuando uno de los leones, el viejo «Rero», con terrible rugido se lanza sobre él, sepultando sus garras y dientes en el cuello y hombros. Por tres veces intentó el profesor Withe deshacerse de la fiera, haciendo por último fuego con su revolver. Cuatro tiros certeros dieron con ella en tierra. El valiente Withe, aunque muy mal parado, no abandonó la jaula hasta recoger los restos de los muertos. De los diez músicos murieron tres y cuatro fueron horriblemente mutilados.»

Seccion Local.

Accediendo á los deseos de algunos de nuestros suscritores, insertamos á continuación el remitido que ha visto la luz pública en el número del dia 29 de Julio próximo pasado del periódico monárquico-democrático titulado «El Progreso,» que se publica en Palma de Mallorca.

Sr. director de EL PROGRESO.

No apelamos á la condescendencia de V. Sr. Director para producir por medio de la prensa el periodístico estrépito que muchas veces sirve de cortejo á la lisonja y que, tiende á incensar nulidades formando las gradas de un favo inmerecido.

Tosca es la pluma de los que, sustentando por blason el mazo y la lazandera, militamos en las filas de los soldados de la industria, laboriosa legion que constituye las alegrías del menestral. Pero hoy un sentimiento de gratitud el más irmenso embarga nuestras almas; hoy que en ellas hemos erigido altares al agradecimiento,—precioso don que el cielo ofrece por premio al bien obrar, comprendemos que ya que no frecuentamos doctas universidades nos toca á la buena de Dios espresar nuestro profundo reconocimiento.

Una deuda tenemos contraída; y esa deuda es tan sagrada, que siempre quedará en pié, pues cuanto mas ansiemos satisfacerla con nuestra gratitud, más grande aparecerá á los ojos de los demás, mayormente quedará grabada en los generosos pechos que estiman los rasgos filantrópicos.

A consecuencia del último conato de motin que tuvo lugar el 3 de Junio de 1869 en cuyo disturbio tomaron algunos individuos parte más ó menos activa,—unos por estar mal aco. sejados y peor dispuestos, y otros porque la más enemiga casualidad les condujo hácia aquel atalaje de socialismo,—fuimos condenados á cuatro años de presidio.

Al entrar en el establecimiento penal á sufrir la condena impuesta por revoltosos, no vertimos el llanto de los ladrones arrepentidos, porque no lo oímos; pero derramamos lágrimas de luto al reflexionar que nuestras familias quedaban sumidas en la miseria, privadas del producto de nuestro jornal.

El traje de presidiario figuraba á nuestros ojos, más que la propia desdicha; la de nuestras madres, hijos y esposas que hubieran tenido que ir á mendigar un pedazo de pan de puerta en puerta á no haberles abie to de par en par las suyas, D. Juan Taltavull y D. Rafael Prieto, cuyas caritativas familias han agado constantemente los sollozos de las nuestras.

Y como el que practica la caridad á semejanza de Jesucristo, esto es: sin ostentacion ni boato, jamás se juzga satisfecho de su obra, en tanto que el incansable diputado por Menorca se hallaba en Madrid desempeñando la mision que sus electores con tanto acierto le confiaron, el digno Gobernador Civil de las Baleares D. José Sanchez Tagle pedia sin cesar al Gobierno de S. A. nuestro indulto, á la par que el señor Prieto gestionaba cerca del Ministerio para realizar sus deseos y los de la referida autoridad civil que se halla al frente de estas islas.

Premiados han sido sus afanes.

La mayor de nuestras aflicciones ha alcanzado una compensacion propia de gobiernos liberales y por lo mismo nobles.

Nuestro indulto ha coronado la obra de los Sres. D. Juan Taltavull D. Rafael Prieto y D. José Sanchez Tagle, devolviendo nuestros brios á las industrias alegría á nuestro hogar, la paz á nuestro espíritu atribulado, y el júbilo á nuestros corazones.

En ellos vivirán con caracteres indelebles los nombres de esos tres bienhechores, puesto que á ellos, y solamente á ellos debemos... lo que es dable pagar, porque tales deudas siempre inextinguibles, sabremos trasmitirlas á nuestros hijos para que comprendan como sus padres que la gratitud es la sonrisa del cielo.

Confiamos, señor Director, en que usted, siendo partícipe de nuestro regocijo y admirador de rasgos tan sublimes, insertará estas líneas en su apreciable é ilustrado periódico, único favor que les falta obtener para consignar su profunda gratitud á los que se ofrecen de V. atentos, S. S. Q. B. S. M.—Juan Nuñez y Pujol.—Antonio Seguí y cons.—Francisco Seguí y Roca.

Hemos notado varias veces que en algunos puntos de esta poblacion, se arrojan á la calle al anochecer, aguas que despiden un olor nada agradable y que pudiera ser perjudicial. Con esto, y ademas de incomodar á los vecinos y transeuntes de las mencionadas calles, se falta á las ordenanzas municipales que tienen por objeto mantener el aseo público en esta ciudad, ordenanzas que desearíamos ver observadas con puntualidad.

Hoy podrá admirar el público la fiña colosal que llegada á esta el martes próximo pasado, estará de manifiesto todos los dias, durante las horas que se espresan en el aviso que se nos ha sido remitido é insertamos en su lugar correspondiente.

Var'os vecinos de la calle del Rosario de esta ciudad han acudido al Sr. Alcalde, solicitando que se les permita continuar en dicha calle la alcantarilla que comienza en la de la Libertad.

NOTA de las cartas detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

D. Juan Blascoso Filipinas (Sta. Catalina.)

D. Dolores Rodriguez. Játiva.

Se ha recibido el número 28 de «La Moda Elegante Lustrada», periódico de Señoras y Señoritas, correspondiente al 30 Julio ú tiempo cuyo sumario es el siguiente.

Reforma de un manton de encaje.—Mitad

del antepecho del reclinatorio.—Fanchon de encaje inglés.—Canastilla larga.—Bordados para la canastilla.—Dos entredoses.—Dos gorros de dormir.—Dos bordados para gorros de dormir.—Saco para ropa blanca fina.—Dos esquinas de pañuelo.—Gorro de tul bordado.—Colocacion de la fanchon de encaje inglés.—Peinado para señorita.—Dos orlas de guipur sobre red.—Saco para labor, adornado de guipur sobre red.—Grabado de modas.

Esplicacion de los grabados.—La Cruz de Santiago, por don Salvador Maria Fábregues (conclusion).—Cartas á mi hija la, por doña Maria del Pilar Sinués de Marco.—El chocolate, por don Pedro Escamilla.—Poesias, por don E. Bustillos y don Manuel del Palacio.—Revisita de modas, por la vizcondesa de Castelfido.—Esplicacion del figurin iluminado, por Emelina Raimond.—Correspondencia, por la baronesa de Wilson.—Geroglifico.—Anuncios.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio obispo y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen de la Esperanza en la parroquia de Sta. Maria.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 3.

De Puerto-Rico en 47 dias polacra gol. esp. «San José,» de 102 ts., cap. D. Buenaventura Millet, con 11 trips, 4 pas. y tabaco. (En cuarentena.)

De Malanzas en 57 dias corbeta esp. «Perdicho,» de 354 ts. cap. D. Quirico Ribera con 13 trips., 1 pas., azúcar y efectos. (En idem.)

De Alicante en 6 dias laud esp. «Providencia,» de 34 ts., p Francisco Landino, con 6 trips. y cebada.

De Cardiff en 35 dias corbeta meklemburguesa «Landraht Van-Standorf,» de 410 ts., cap. Mr. J. Kiockuig, con 12 trips., 1 pas. y carbon.

Buques despachados.

Para Alicante polacra gol. esp. «Daria,» de 171 ts., cap D. José Pajés con 11 trips. y azúcar.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barometro a las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Termómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos a las 9 h. mañana.	Vegeta sobre un m. cuadrada en kilis.
		Max.	Min.					
1	761	31	21	70		9	E flojo.	15
2	760	30	25	72		8	S fresco.	35

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 4 ms.—Pónese á las 7 h. 40 m.
LUNA.—Sale á las 1 h. 3 m. de la r.—Pónese á las 11 h. 22 m.

Variedades.

EL MUNDO DE LOS ESPIRITUS.

(Continuacion.)

«Si el lector no halla en la verosimilitud de las esplicaciones una prueba suficiente de su verdad; si no se sorprende como nosotros, del perfecto acuerdo de estas revelaciones espiritistas como las más positivas que nos ha dado la ciencia astronómica; si no ve, en

una palabra, mas que una hábil mistificacion en los detalles que siguen y en el dibujo que les acompaña, le invito á tener una esplicacion con los espíritus, de los que no soy mas que el instrumento y el eco fiel.

«Que evoque á Palis y ó á Mozart, ó á otro habitante de aquella bienaventurada estancia; que le interroge, que discuta, en fin, con él: pues yo no he hecho mas que presentar aquí lo que me han dado, que repetir lo que me han dicho; y por este papel absolutamente pasivo, me creo tan al abrigo de la censura como del elogio.»

Sigamos, pues, á Mr. Sardou en su viaje tras atmosférico, cuya narracion le coloca á cien mil metros por encima de todos los viajeros conocidos, desde Cristóbal Colon, que ha descubierto la América, hasta Mr. Alejandro Dumas, que ha descubierto el Adriatico, como todos saben.

Siguiendo á Mr. Sardou, los espíritus de los hombres muertos en nuestro globo, y que, por sus talentos y sus virtudes, han merecido resucitar en el planeta Júpiter, tienen un cuerpo, ¿pero qué cuerpo?

Cuerpo de una densidad tan ligera, que no puede hallar término de comparacion sino en nuestros flúidos imponderables.

Los espíritus de una estatura un poco mas alta que la nuestra, reproducen exactamente la forma del hombre, y se han ofrecido á la vista del amable escritor, bajo la apariencia de un vapor impalpable y luminoso... luminoso sobre todo en los contornos de la cara y de la cabeza.

«En el planeta Júpiter, añade el autor de las (Femmes forces y de Les Diables noirs), la vida brilla como un lugar ardiente, y este resplandor magnético, entrevisto por los visionarios cristianos, es el que nuestros pintores han traducido por la aureola de los santos.»

En efecto, yo creo que los visionarios cristianos han tenido tambien la ventaja de conversar con ciertos espíritus.

Si se imagina un espíritu embozado en su cuerpo de vapor luminoso, se comprenderá fácilmente que un tal cuerpo no estorba sino muy débilmente las comunicaciones extra mundanas de almas del otro mundo. ¡Qué listos son por allá!

Por lo demás, no todos los espíritus tienen esta agilidad, y hay relativamente majaderos en el planeta Júpiter como en la tierra.

Los espíritus que reúnen á su talento un cuerpo muy denso y al mismo tiempo muy luminoso, constituyen una especie de aristocracia de ese mundo impalpable, posicion que solo deben á su virtud, y nunca á su nacimiento ni á su fortuna.

A estos espíritus escogidos, escalonados por órden de mérito, está confiado el gobierno del planeta, tanto espiritual como temporal.

Despues siguen los clasificados segun sus méritos, los espíritus listos, pero menos luminosos y de un cuerpo menos trasparente, los cuales están especialmente encargados de hacer ejecutar las órdenes dadas por los espíritus superiores, más sabios y más puros.

Si creemos á Mr. Sardou, estas desgraciadas almas trabajan como negros en vigilar los animales, que son los únicos trabajadores, y apenas tienen tiempo para dejar el planeta y venir aquí abajo á dar los buenos dias á sus amigos.

(Continuará.)

A la hora de entrar nuestro número en máquina no habia aun llegado el vapor-correo, por cuyo motivo no pudimos repartir dicho número ayer á anochecer como de costumbre.

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

Debiendo verificar el Ayuntamiento de mi presidencia un repartimiento general para cubrir el deficit del presupuesto del año económico corriente, desde mañana se repartirá á cada cabeza de familia de este distrito municipal un estado, en el cual cada interesado por si y bajo su responsabilidad determinará las utilidades imponibles de que por término medio disfrute con arreglo á lo prevenido en el art. 32 del Reglamento para la aplicacion de la ley de 23 febrero de este año

Dentro de los ocho dias siguientes se recogerán los estados para entregarlos á las secciones en que se halla dividida este distrito municipal. (A t. 33 del Reglamento.)

Los vecinos que no sepan leer ni escribir podran presentar sus estados de declaracion en la Secretaria del Ayuntamiento, para que á su presencia y por las personas que designen se llenen las correspondientes casillas. (Idem.)

Si algun vecino no devuelve cuando se le reclama, el estado con la declaracion que está obligado á presentar, ni solicita que se estienda esta en su nombre, la seccion respectiva, ateniendose á los datos que posea, fijará por si la riqueza imponible, quedando el interesado sin derecho en tal caso de reclamar desagavios sobre este concepto. (Idem.)

La ocultacion de utilidades será castigada con una multa equivalente al duplo de la cantidad que resultare defraudada. (Art. 36.)

Lo que he dispuesto se inserte en los periódicos de esta ciudad para que llegue á conocimiento del público á los efectos consiguientes.

Mahon 2 de Agos.o de 1870.—Gerónimo Escudero.

Ayuntamiento de Ferrerías.

Formado el reparto de la contribucion territorial correspondiente á este pueblo y año actual, el mismo se hallará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento de dicho pueblo de Ferrerías por el término de seis dias á los efectos de reclamacion. Ferrerías 2 de Agosto de 1870.—El Alcalde, Francisco Febrer.

El Intendente Militar de las Islas Baleares.

HACE SABER: que debiendo adquirirse 1.740 quintales métricos de paja para pienso en la factoría de subsistencias de esta plaza y 288 quintales métricos del mismo artículo en la de Mahon, se admitirán las proposiciones sueltas fuera de subasta que arregladas al modelo que se espresará á continuacion se reciban en esta Intendencia y en las Comisarias Inspecciones de subsistencias de esta plaza ó la de Mahon hasta dia 10 de Agosto próximo con arreglo á las condiciones siguientes:

1.ª La paja que se entregue deberá ser de buena calidad de trigo y de hoja limpia de tierra y de toda clase de yerbas.

2.ª Las proposiciones deberán ser garantidas por una persona de arraigo conocida como tal en la poblacion ó que justifique pagar al Tesoro cien pesetas anuales de contribucion directa.

3.ª En dichas proposiciones no deberán consignarse precios mayores de tres pesetas por cada quintal métrico para el suministro á la factoría de esta plaza y seis pesetas á la de Mahon.

4.ª Las entregas deberán verificarse en periodos bimensuales, debiendo ser cada una de la sexta parte de la cantidad que queda designada para cada factoría y debiendo los contratistas dejar depositados en la caja de la misma el importe de la primera entrega que quedará en ella como garantía del compromiso hasta la terminacion de este.

5.ª Los contratistas deberán satisfacer el importe del papel sellado que se necesite para los convenios. Palma 30 de Julio de 1870.—Eduardo Bulter.—Es copia.—El Comisario de Guerra, Ramon Sostres.

MODELO DE PROPOSICION.

D. N..... N..... vecino de..... enterado de las condiciones establecidas en el anuncio publicado para la admision de proposiciones sueltas para contratar la adquisicion de la paja para pienso necesaria en las factorías de Subsistencias de Palma y Mahon hasta fin de Julio de mil ochocientos setenta y uno, se obliga al cumplimiento de los mismos y se compromete á entregar (aquí ó bien el número de quintales métricos designados para uno ú otro punto, ó el total de ambos si se quiere hacer proposicion para los dos) al precio de tantas pesetas cada quintal métrico.

Fecha y firma del proponente.

Garantizo esta proposicion
Firma de la persona que garantiza.

En esta imprenta informarán de quien deséa comprar una vaca de cria, jóven y de buena raza. 2

EL VOLANTE

DE LA

CAMPAÑA,

periódico que se publica en Madrid todos los dias excepto los lunes.

En esta imprenta se admiten suscripciones por trimestres adelantando su importe de 13 Reales Vellon.

FRANCIA Y PRUSIA.

CRÓNICA

DE LA GUERRA

EN 1870,

por D. Juan B. Perales.

Se suscribe en esta imprenta al precio de

Medio real la entrega.

EL GRAN ORACULO

DE LAS SEÑORAS Y DE LAS SEÑORITAS

CONSEJERO DEL BELLO SEXO

CONTESTANDO A TODAS LAS PREGUNTAS

RELATIVAS Á VARIOS SUCESOS Y SITUACIONES

DE LA VIDA.

NUEVA EDICION

Revisada, corregida y aumentada segun los manuscritos de los eruditos

LAVATER, ETEILLA, JULIA, ORSINI, etc. etc.

POR M. MARCHELLO.

TRADUCIDO DEL FRANCÉS

POR

IGNACIO NICOLAU Y DIAZ.

Un tomo de 80 páginas

Ocho reales.

Se admiten pedidos en esta imprenta donde existe de manifiesto un ejemplar.

LA NIÑA

COLOSAL.

DEL DAUPHINÉ,

Nacida en Saint-Albine Vaulserre (Isère) el 21 de Julio de 1853, acompañada de su familia.

CALLE NUEVA 7 (BAJO.)

Esta jóven, de 17 años de edad, pesa 150 kilogramos, y es seguramente la única que se haya visto hasta hoy, pues reúne á la proporcion de los miembros y á su hermosura, la gracia y la afabilidad; y mide 5 palmos de muslos y 3 de pantorrillas.

Esta maravilla no es como todas las que por medio de supercherías han llamado tanto la atencion. La naturaleza parece haberla dotado de todos sus favores: la fuerza de sus miembros, la belleza de sus manos, la pequeñez y la forma regular de sus piés desmiente la incredulidad y son una prueba suficiente de la veracidad del anuncio.

Esta jóven dotada de una inteligencia notable, contestará en castellano y en francés á cualquier pregunta que se sirvan hacerle.

Es, pues, con la certeza de una aprobacion sincera de la parte del público, que esta gigante niña, que este coloso femenino, invita á todas las personas para que vayan á visitarla, segura que está de merecer los elogios que cada cual sabrá tributarle con razon.

Para que nadie pueda dudar de su edad, sus documentos estarán espuestos al público.

Estará visible todos los dias desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche.

Estrada general UN real. Niños y soldados MEDIO real.

MAHON:—Imp. de M. Parpal.—Bastion 29.